

	<p>Objekt: Basler Lohnkutscher</p> <p>Museum: Stadtmuseum Stockach Salmannsweilerstraße 1 78333 Stockach 07771/802-303 stadtmuseum@stockach.de</p> <p>Sammlung: Zizenhausener Terrakotten von Anton Sohn, Figuren nach Bildvorlagen von Hieronymus Hess</p> <p>Inventarnummer: 243-0089</p>
--	---

## Beschreibung

Basler Lohnkutscher und die Eisenbahn. Nach einer lithografischen Vorlage von Hieronymus Hess. Basel wurde 1844/45 durch die Compagnie du chemin de fer de Strasbourg à Bâle an das entstehende französische Bahnnetz angeschlossen, deshalb kann die Figur nicht mehr von dem 1841 verstorbenen Anton Sohn stammen, sondern muss von dessen Sohn Theodor Sohn angefertigt worden sein, der den väterlichen Betrieb Ende 1839 übernommen hatte, oder aber von dessen Bruder Ferdinand (1797-1864), der ebenfalls in der Tonfigurenproduktion tätig war.

## Grunddaten

Material/Technik: Terrakotta, bemalt  
Maße: H 17 cm, B 16 cm

## Ereignisse

Vorlagenerstellung	wann	1845
	wer	Hieronymus Hess (1799-1850)
	wo	Basel
Form entworfen	wann	1845
	wer	Theodor Sohn (1811-1879)
	wo	Zizenhausen

## Schlagworte

- Karikatur
- Kutscher
- Terrakottastatue